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在我们身边

“夏威夷”倒闭

卡上余额打水漂？

工商部门提醒：预存消费时要擦亮眼睛
信阳消息（记者周静）“花了

3000

元钱在夏威夷洗浴中心办了
100

张洗浴
券，没想到刚用了
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张不到，再去洗浴中
心游泳的时候，发现大门紧锁。 ”最近，市
民唐先生怎么也没想到，经常在电视上看
到的预存消费被骗的事情竟然发生在自
己的身上。

“我是去年夏天办的卡，

3000

元钱的
卡，办了

100

张券，可以洗浴可以游泳可以
住宿。去年冬天再去游的时候，工作人员就
告诉我们在装修。直到今年

7

月，朋友路过
门前时发现此处已倒闭。 ”唐先生说。

随后记者跟随唐先生来到夏威夷洗
浴中心发现，这里大门紧锁，早已没有了
往日的生机。“被骗的不止我一个人，我们
怀疑他们欺诈，之后一起报了警。”唐先生
告诉记者，当时在场的几个人都同他一起
去了老城派出所。

随后， 记者采访了老城派出所接案
民警何警官。“据我们了解，夏威夷是
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个
股东合开的， 因为经营不善申请破产了，

夏威夷给我们提供了一份办卡人名单，上
面有办卡的金额数量折合价格等信息，因
为没有资金可以退给消费者，所以他们把
自己代理的酒折现退给消费者。现在已经
有大部分人领取了折现酒，只剩下小部分
人还没有退。”何警官表示，之前也接到过
其他市民的投诉， 但是这是一起经济纠
纷，构不成案件，公安部门只能尽力调解。

工商部门表示，他们只能对现在还存
在的经营机构帮助消费者进行维权，而夏
威夷洗浴中心已经倒闭，因此在调查取证
时存在一定困难。

预存卡是馅儿饼还是陷阱？
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消
协热线工作人员表示，像唐先生这样的情
况时有发生， 投诉大部分集中在餐饮、美
容、健身、洗浴等行业，多数以事先隐瞒消
费内容等形式诱导消费者办理会员卡，让
消费者哑巴吃黄连有苦说不出。或者商家
在毫无征兆的情况下以停业或转产等借
口“跑路”，这就使得许多消费者持有的会
员卡余额打了水漂。
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再闯红灯，抓拍后播放“示众”

我市行人闯红灯自动识别抓拍系统启用以来，街头违规通行现象有改善

信阳消息（见习记者郭晓雨）我市“行人闯红灯自动
识别抓拍系统”已启用
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多天，运行效果如何？市民反映
怎样？昨日，记者来到文化中心南京路附近，对一处“闯红
灯抓拍神器”的功效进行现场观察。

一旦拍照将滚动播放“示众”有震慑作用

记者从交警部门获悉，这
套闯红灯拍照系统是由一个
红外感应器，一个喇叭以及一
个视频播放器组成。 当信号灯
为红灯，行人越过第一条斑马
线时， 机器会拍第一张图片，

并发出提示音“当前红灯状
态，请退回等候区”，提醒行人
遵守交通法规， 主动退回去。

这时如果行人退回，系统声音
停止，照片也不会保留；如果
行人不听劝阻， 继续前进，系
统会拍下第二张照片；当行人
走到马路中间的时候，系统不
仅会再次抓拍其闯红灯画面，

而且还会拍一张半身像，能够
清晰看清该行人全貌，并在屏

幕的右侧滚动播放。

目前，我市首批
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台该系统
已在市区文化中心、 东风路口、

市政府东侧进口、新六大街和新
七大道交叉口安装，文化中心的
“行人闯红灯自动识别抓拍系
统”， 主要是针对东方红大道到
南京路的行人和车辆。

“自从安装了这个抓拍行人
闯红灯的机器后，我可不敢随便
闯红灯，以前我过马路的时候觉
得路口没有车就过了，也不看红
绿灯，现在，闯红灯要被拍下来
还在大屏幕上播放，周围人来人
往都看着你，多丢人啊！ 可得注
意。 ”家住在文化中心附近的张
霞女士说道。

拍照系统上线后 行人闯红灯现象有改善

昨日上午，记者在现场观察
近一个小时发现，大部分市民都
很遵守交通规则， 有序过马路，

但也有个别市民， 无视交通信
号灯和拍照系统， 在车流间横
穿。 上午
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时许，在该路口，当
信号灯显示行人禁止通行时，

依然有一位带着孩子的女士横
穿马路，记者发现，这位女士的
头像已经被录入了抓拍系统的
大屏幕上。 此时，一位交通志愿
者上前对这位女士进行劝导，

但她不以为然。 该路口一位正
在执勤的交警表示， 抓拍系统
也只是起到一个督促的作用，

目前没有处罚措施， 主要是提
醒和督促行人以及车辆。

没有拍照系统的路口情况
又如何呢？记者在中山路与东方
红大道交叉口观察半小时左右
看到，有六七个行人和
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个电动
车辆闯红灯，相比有拍照系统的
路口，这里行人闯红灯的现象明
显比较多。

强化服务意识 共创交通文明

———关注我市文明服务（中）

信阳消息（记者金培满）公交车和
出租车是市民出行的重要交通工具，司乘
人员服务意识的强弱，直接体现一个城市
文明服务程度的高低。

“信阳现有
20

多路公交车，不能准时
准点到站成了信阳公交的一个‘顽疾’。让
搭乘公交的人能够找到公交运行的规律，

这是促进城市公共交通发展需要面对的
一个重要问题。 ”市民赵女士说。

如何提升文明服务意识，公交司机袁
师傅也一直在琢磨。 “遇到老人孩子上下
车时，我都尽量提醒乘客耐心等待，阴雨
天出车时，我都尽量把车停靠在距离站牌
近一点的地方，免得没带伞的乘客淋雨，”

袁师傅说，“我也想用小小的行动为咱文
明服务质量的提升出点力。 ”

除了公交车，出租车也是我市市民出
行的重要乘车工具。 前不久，我市出租车
进行了再一次的调价，调价后，遭到市民
调侃最多的就是，“价格不断在涨，服务是
不是也要跟上？ ”

谈起文明服务，我市出租车爱心车队
队长陈其发颇有感触。 昨日，记者在街头
偶遇陈师傅，一上车，记者便耳目一新，车
内的座椅靠垫全是新换的。 “不仅车内座
椅靠垫换新的了，每天还得认真清洁车内
卫生。 ”陈队长说，“加强我市的文明形象
我们的服务水平自然也要提升。 ”

自我市创建国家文明城市以来， 市内
各个路口的交通志愿者已成为信阳街头文
明形象的一道亮丽风景线。“为城市的文明
交通做点贡献，我很乐意。 ”志愿者小陈说。

街头的一处行人闯红灯抓拍系统


